

暮らしの瓦版

2023年
新年号

(通算第291号)



謹賀新年

あけましておめでとうございます。
本年もよろしくお願い申し上げます。



新年のご挨拶

株式会社大五建設

代表取締役 渡辺雅彦

みなさま、新年あけましておめでとうございます。旧年中はたいへんお世話になりました。誠にありがとうございます。

新型コロナウイルスによる影響が続いておりますが、わたし達のとり巻く環境は、かなり変化してきていると思います。

住宅業界も変化の波が来ております。本年は今まで以上に、様々な取り組みを行っていきたいと思います。

これからも、地域のみなさまに必要とされる会社であり続けるよう、安全、品質、スピードにこだわって、精一杯業務に取り組んでいく所存でございます。

本年も何卒よろしくお願い申し上げます。



～ 1月《睦月むつき》～

1日 元日
5日 囲碁の日
7日 七草
9日 成人の日
10日 110番の日

15日 小正月
17日 防災とボランティアの日
26日 文化財防火デー
27日 国旗制定記念日
29日 昭和基地開設記念日



謹賀新年

新春特別企画！

漢字問題を解こう！
くオカードプレゼント

今年も漢字問題（読み）を実施します。全問正解者の中から抽選で10名の方に対し、3千円分の「くオカード」をプレゼントいたします。当選者は2月号で発表します。当選者の地域名と氏名を掲載いたしますので、「く」を承りいただける方のみ応募ください。

1. 賽銭
2. 紙垂
3. 紅白臈
4. 蒲鉾
5. 手水舎
6. 鱈
7. 奴凧
8. 参詣
9. 頌春
10. 胡鬼

応募ご希望の方は、すべての解答（ひらがなの読み方）、氏名、住所、電話番号、気に入っている記事と感想をハガキに書いて、1月7日（土）必着でお送り下さい。

【送り先】〒370-2456

富岡市上小林216の2 (株)大五建設 漢字クイズ係宛

こたつ

こたつは室町時代からあります。当時のこたつは囲炉裏の火力を落として灰を被せ、そのこたつに脚をつけた台を置き、その上に衣服を被せたものでした。それから「やぐらこたつ」「や」腰掛けこたつ」なども誕生します。その後火鉢とやぐらを組み合わせた可動式のこたつが誕生し、一般家庭に普及しました。

気持ちがいいので、こたつで寝てしまうこともあると思いますが、こたつで寝てしまうと脱水症状や低温やけどの恐れがあります。つい、うとうととしてしまいますが、風邪をひかないためにも十分注意してください。

近年はエアコンや床暖房などの普及により、こたつを使わない家庭も多いかもしれませんが、こたつは省エネにもいいと言われています。今年の冬はこたつを出してみたいかがでしょうか。

歌会始（うたかいはじめ）

新年は歌会始があります。例年、お題として漢字一字が指定され、その字を入れた歌を募集します。宮内庁が管轄しており、9月末頃の締め切りまで、広く一般から歌の募集を受け付けています。

応募された歌の中から選者が10作を選出し、選出された歌は「選歌」として、官報の皇室事項欄及び新聞等にも掲載されます。選歌にならない場合でも、佳作として新聞等に掲載されるものもあるそうです。

起源は『晴和歌御会作法故実（せいわうたごかいさほうこじゆ）』という書物によると、後円融天皇が開いていた永和年間の和歌御会始（わかごかいはじめ）を模範として、後柏原天皇が明応10年正月の月次歌会を行ったこととされています。これが歌会始の直接的起源であると考えられ、江戸時代からはほとんど毎年開催され、少しずつ変化をし、文化行事へと変化を遂げて現在に至るそうです。

干支

干支といえば十二支【子（ねずみ）、牛（うし）、寅（とら）、卯（うさぎ）、辰（たつ）、巳（へび）、午（うま）、未（ひつじ）、申（さる）、酉（とり）、戌（いぬ）、亥（いのしし）】のイメージですが、本来の干支とは十干十二支（じっかんじゅうにし）の略したものでした。

十干は10種類、十二支は12種類あり、どちらも1年ごとに変わっていきます。そうすると組み合わせは60通りとなり、60歳を還暦として祝うのは干支が60年で1周して元に戻るからだそうです。ちなみに、今年（2023年）は癸卯（みずのう）となっており、

また、そのほかにも月日を数えるのにも使われており、月を数えるのに十二支、日を数えるのに十干が使われていたそうです。

雪

本格的に寒くなり、地方によっては雪が降り始めていると思います。一言に「雪」と言っても、呼び名がたくさんあることをご存知でしょうか。

雪の形状や降り方によって、それらを表現する言葉がたくさんあります。「粉雪」や「牡丹雪」などは耳にしたことがある人も多いと思います。粉雪は名前の通り、粉のようにさらさらとした細かい雪で、積もらないのが特徴です。牡丹雪は、雪の結晶が集まって牡丹の花のような大きな塊となって降る雪のことです。これは気温が高い時に降りやすいと言われています。また一般的によく見られる雪は「灰雪」と呼ばれるものです。灰のようにひらひらと舞いながら降ってくることから、この名前になったそうです。

雪が降ると除雪作業や凍結など、外に出るのが大変になりますが、雪のいろんな名前を憶えて見分けてみても楽しいですね。

挨拶

年の初めは挨拶をする機会が増える時期です。気持ちの良い挨拶をされると、心が晴れやかになりますね。

「挨拶」は元々禅宗の用語とされ、修行者が互いの修行の成果を質問し合う事によって、悟りや知識見識等の深さ浅さを確認することとされています。そこから広まり、人と会った時にとりかわす儀礼的な動作や言葉・応対などをいうようになりました。

挨拶は顔を合わせた際、目的に関する話題を始める前に、目を合わせる、手を挙げる等の身振りや言葉で、相手を認めたことを表現するものです。

また、本題に入る前に、互いに関する情報や天候、前後の無関係なやり取りなどをするのが普通で、これも挨拶に含まれることもあります。



自然を大切に
ゴミは持ち帰りましょう！！



鏡餅

お正月に鏡餅を供える方が多いかと思えます。米には稲の魂が宿ると信じられており、もち米で作った餅はハシの日に神様にささげる神聖な食べ物だったそうです。そして鏡には魂が宿ると考えられていたため、鏡餅はお迎えした年神様の抛り所、居場所となっているのです。

お供えした餅を食べることは神様の力を分け与えていただくことになり、1年分の力を授かる意味があります。新年の健康と幸運、平和を祈る伝統文化です。

〈発行〉 次回発行予定 1/28 (土)

住まいの事なら
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

TEL 0120-388-406

(通話料無料)

求人募集!!

営業職・現場監督
事務職(パート)

詳しくは下記までご連絡
ください。ご連絡お待ち
しております。

0274-67-2721
(担当：前原)

